



FIBA

We Are Basketball

2021



FIBA AFRIQUE SIÈGE

ABIDJAN - CÔTE D'IVOIRE
01 BP 4482 Abidjan 01
Boulevard De Gaulle,
Face à la Piscine d'Etat
de Treichville
Tel.: +225 21 598 144
Fax.: +225 21 598 145
Email: info-
africa@fiba.basketball

BUREAU DU CAIRE / EGYPTE
10, RUE 26 JUILLET, LE CAIRE
Tel.: +202 23 910 292,
Fax.: +202 23 933 600
officecaire@fiba.basket-
ball

Web site:

www.fiba.basketball/africa

Edition:

Cellule Communication -
FIBA Afrique

Crédit Images:

FIBA Afrique / FIBA

Flashage et Impression
(Le Caire - Egypte)

WOMEN AFROBASKET *News*

TRIMESTRIEL D'INFORMATIONS SUR LE BASKETBALL FEMININ EN AFRIQUE

N°37 AVRIL - MAI - JUIN 2021

LE LOGO DU FIBA WOMEN'S AFROBASKET DEVOILE

FIBA
WOMEN'S
AFROBASKET
CAMEROON 2021



À cent jours du début du Women Afrobasket, la FIBA et le Cameroun, hôte de la compétition, ont dévoilé le logo officiel du tournoi continental à 12 nations qui se déroulera du 17 au 26 septembre.

Le nouveau logo met en scène une lionne et un ballon de basket-ball dans des tons ardents de rouge et de jaune. Le lion est très étroitement lié au Cameroun, dont la plupart des équipes nationales portent le surnom de 'Lions Indomptables'.

L'arrière-plan vert rappelle la faune du pays, les feuilles de thé et la vie sauvage, tout en adoptant le modèle traditionnel de bou-

clier du Cameroun. Le logo fait ressortir clairement le vert, le rouge et le jaune, les couleurs du drapeau camerounais.

Le tournoi biennal commencera le 17 septembre au Palais des sports de Yaoundé, qui accueillera cette compétition pour la seconde fois après 2015, lorsque le Cameroun avait terminé au 2e rang derrière le Sénégal.

En plus du Cameroun, quatre équipes sont déjà qualifiées : le Nigeria (champion en 2019), le Sénégal (finaliste), le Mali (3e) et le Mozambique (4e). Les sept autres places se décideront via des tournois qualificatifs régionaux,

qui auront lieu entre mai et juillet à travers le continent.

Alors que les fans de basket locaux espèrent voir leur équipe triompher, Yaoundé pourrait être le théâtre d'une nouvelle lutte intense entre le Nigeria et le Sénégal. Le Nigeria s'était en effet imposé contre le Sénégal lors des finales de 2017 et 2019, tandis que le Mali et le Mozambique avaient pris les 3es et 4es rangs de ces mêmes éditions. Le Cameroun avait terminé à la 8e place en 2017 et à la 10e place en 2019.

LE GHANA VEUT RELANCER LE BASKETBALL FÉMININ



Dix ans après la participation du Ghana au FIBA Women's Afrobasket 2011 au Mali, grâce à une invitation, la fédération ghanéenne de basketball (GGBA) est déterminée à relancer le basket féminin dans le pays.

Afin de donner suite à ses aspirations, la GGBA a récemment tenu une clinique d'une journée uniquement réservée aux filles, sous la direction de la coach Madaleine Antwi (Maddy), au Centre social de l'aviation d'Accra, le 8 mai 2021.

Un total de 60 filles ont assisté aux entraînements dispensés par la Canadienne d'adoption 'Maddy'.

Maddy, diplômée en sciences de l'éducation physique vivant au Canada, s'est spécialisée dans l'entraînement des jeunes de 13 à 18 ans. Elle se bat pour que les filles ne soient pas confinées à des rôles domestiques.

Certaines anciennes joueuses étaient également présentes pour encadrer les jeunes et leur dispenser des conseils sur la vie de tous les jours et leur enseigner

la communication, l'agilité, le maniement de ballon, la défense et les règles du jeu.

Selon coach Maddy, l'objectif de cette clinique est de donner aux filles une occasion de découvrir le basket et les portes qu'il peut ouvrir.

"Je pense que les filles ne pensent pas trop au sport ici. Elles vont à l'école et retournent ensuite à la maison avec la conviction que leur place est là-bas, mais j'estime qu'il y a bien plus que ça pour elles, qu'elles peuvent jouer au basket aussi," dit Maddy.

"Le but est d'aider le développement du basket féminin. De donner aux femmes davantage de pouvoir et de les attirer vers le basket. Nous attendons juste d'elles, qu'elles fassent de leur mieux. Il faut toujours donner son maximum."

En plus de cette journée, la GGBA va organiser un autre camp avec l'Américaine Imani McGee-Stafford, qui évolue dans le club des Perth Lynx (WNBA). Imani a fréquenté les rangs de l'Université du Texas (USA).

Selon Iddrisu Ayambire Gamel, vice-président de la GGBA, cette envie de relancer le basket féminin au Ghana doit aussi servir à renforcer la confiance des Ghanéennes.

"La GGBA veut mettre l'accent sur le basket féminin au Ghana et nous sommes en train de bâtir des sélections nationales jeunesse, en commençant par les U23 et en continuant progressivement vers les catégories d'âge plus jeunes, ceci afin de créer une continuité qui permettra de ramener l'équipe féminine du Ghana vers les tournois de premier plan.

"Comme le Ghana sera l'hôte des Jeux africains en 2023, nous allons faire de notre mieux pour avoir des équipes de 5c5 et 3x3 compétitives d'ici-là." Le second camp mettra également l'accent sur les filles. Sous la direction cette fois d'Imani McGee-Stafford, les 20 meilleures joueuses du premier camp poursuivront leur progression et leur développement.

LE RWANDA ACCUEILLERA LES ÉLIMINATOIRES ZONE 5 DU FIBA WOMEN'S AFROBASKET 2021



FIBA Afrique a annoncé que le Rwanda sera l'hôte des Éliminatoires Zone 5 du FIBA Women's AfroBasket 2021, qui se dérouleront du 12 au 17 juillet à la Kigali Arena.

Cinq nations - Rwanda, Égypte, Kenya, Sud Soudan et Ouganda - ont déjà confirmé leur participation à la compétition régionale biennale.

Le vainqueur de ce tournoi se qualifiera pour le FIBA Women's AfroBasket 2021, programmé du 17 au 26 septembre au

Palais des sports de Yaoundé (Cameroun).

Le président de la fédération rwandaise de basketball (FERWABA) Désiré Mugwiza déclare : "Organiser ce tournoi a beaucoup de signification pour le Rwanda, qui n'a de cesse de s'efforcer de relancer le basketball féminin aux niveaux régional et continental."

"Cela souligne l'engagement du Rwanda, qui tient à continuer à soutenir le basketball dans la région, non seulement en

accueillant des événements comme la Basketball Africa League (BAL), mais également des compétitions régionales," commente Hariri Hesham, président de la Zone 5 de FIBA Afrique.

Le Rwanda, coaché par le Sénégalais Cheikh Sarr, cherchera à obtenir sa première qualification pour le FIBA Women's AfroBasket depuis 2011.

LE CAMEROUN HÔTE DU FIBA WOMEN'S AFROBASKET 2021



FIBA Afrique a confirmé mercredi que ce sera le Cameroun qui accueillera le FIBA Women's AfroBasket 2021.

La compétition féminine continentale aura lieu du 17 au 26 septembre 2021 au Palais des sports de Yaoundé, capitale du pays. Cette annonce a été faite suite à l'accord signé au nom du gouvernement camerounais, par le Ministre des sports du Cameroun Kombi Mouelle.

Le tournoi retourne à Yaoundé pour la première fois depuis 2015, lorsque les hôtes avaient pris le second rang de cet événement regroupant 12 nations.

Pour l'édition de cette année, quelques pays sont déjà qualifiés : le Cameroun, en sa qualité d'hôte, ainsi que les pays qui se sont hissés dans le dernier carré de la compétition en 2019 : le Nigeria (champion en titre), le Sénégal (finaliste), le Mali (3e)

et le Mozambique (4e). Il reste donc sept places à attribuer.

Des tournois de qualification régionaux commenceront plus tard dans le mois et les derniers billets seront obtenus d'ici juillet, les vainqueurs de chacun d'entre eux se qualifiant directement pour la phase finale au Cameroun.

VICTORIA MACAULAY : LES FEMMES NIGÉRIANES AMÉLIORERONT LEURS PERFORMANCES À ATHÈNES 2004 À TOKYO 2020, ÉTABLIRONT UN NOUVEAU RECORD



L'équipe nationale féminine du Nigeria, autrement appelée D'Tigress, est connue pour établir des records à la fois sur le continent africain et sur la scène mondiale et Victoria Macaulay a déclaré que les prochains Jeux olympiques de Tokyo ne seraient pas différents.

Bien que des pays comme l'Angola, le Mali et la RD Congo aient déjà participé aux Jeux olympiques, le Nigeria reste la seule équipe africaine à avoir remporté une victoire aux Jeux d'Athènes en 2004.

Bien que les femmes nigérianes soient passées de 0 à 5 au tour préliminaire, elles se sont avérées difficiles lors du match pour la 11/12e place, elles ont battu la Corée pour une finale de 11e sur 12 équipes et qu'avec la victoire, elles sont devenues la première équipe dame africaine de basketball à gagner un match aux Jeux olympiques.

Lors de la Coupe du monde féminine FIBA qui s'est tenue à Tenerife, en Espagne, le Nigeria est devenu la première équipe africaine à atteindre les quarts de finale de l'histoire du tournoi.

Avec ces jalons à l'esprit, Macaulay, qui a joué dans la ligue turque avec Galatasaray lors de la saison 2020/2021, dit qu'elle n'est pas étrangère aux records ayant représenté le Nigeria au FIBA Women's AfroBasket 2019, où l'équipe a remporté l'or en battant l'hôte. Le Sénégal à Dakar.

Elle a récolté en moyenne 6,4 points, 3,4 rebonds et 1,2 passes décisives lors du tournoi de Dakar et a également participé aux tournois féminins de qualification olympique de la FIBA 2020 à Belgrade où le Nigeria a obtenu son billet pour les Jeux de Tokyo 2020.

"Nos entraînements ont été productifs et intenses. Nous avons couvert beaucoup de sujets et nous apprenons à jouer ensemble en équipe. Je suis vraiment impatiente de voir où ce voyage nous mènera. C'est une expérience unique dans une vie. Et je suis juste heureuse d'en faire partie, de représenter mon pays en tant que D'Tigress et de me battre pour remporter la médaille d'or."

"Nous sommes une équipe agressive et nous apprenons de nos erreurs. Ce, dans quoi nous sommes faibles deviendra ce dans quoi nous sommes fortes, défensivement et offensivement, nous nous préparons à être excellentes et nous nous mettons au défi de devenir encore meilleures jour après jour."

En ce qui concerne les matchs tests que l'équipe a disputé en Europe contre Porto Rico, la Belgique et l'Espagne, ils ont été positifs, notant que la victoire des 2/3 des matchs amicaux était révélatrice.

"Pour le match contre la Belgique, les titulaires étaient reposées. Nous pouvons concourir et nous l'avons prouvé. Ces

matchs amicaux nous ont aidé à nous préparer physiquement et mentalement pour ce qui arrivera aux Jeux Olympiques. C'est un devoir pour nous et dans les domaines où nous ne sommes pas fortes, nous y travaillons. Il y a un avenir pour le Nigeria et nous le montrerons au monde.

En repensant à la première apparition du Nigeria aux Jeux olympiques d'Athènes, Macaulay insiste sur le fait qu'il y aurait une nette amélioration.

"Cette équipe nigériane est complètement différente de l'équipe de 2004. Avec ce que j'ai vu de cette équipe, je pense que nous sommes une équipe beaucoup plus forte et dans les domaines qui nous manquaient auparavant, nous nous sommes adaptés et avons grandi jusqu'à devenir une menace offensive. Nous sommes encore plus fortes du côté défensif et cela nous aidera à franchir la première phase de groupes des Jeux olympiques cette fois-ci.

Nous sommes sœurs et nous nous traitons avec le plus grand respect."

Alors que Macaulay attend avec impatience d'excellentes performances avec l'équipe nigériane à Tokyo 2020, elle est cependant attristée par le fait qu'elles ne pourraient pas jouer devant leurs fans à domicile comme cela a toujours été le cas dans le passé.